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ATA DA 46ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 22 DE AGOSTO DE 2013 

DVD A46/2013 
 
Aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos 
(Bahia) e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano). Às quinze horas e trinta e sete minutos, Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). APROVADA a Ata da 
45ª Sessão Ordinária, realizada em 20 de agosto de 2013; e da 17ª Sessão Solene, 
realizada em 14 de agosto de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SANTO ANDRÉ (8428) Encaminha cópia do Convênio 67/2013, firmado entre a 
Prefeitura Municipal de Santo André e a Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; (8429) Encaminha cópia do Convênio 169/2013, firmado entre a 
Prefeitura Municipal de Santo André e a Associação de Volta para Casa [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
359/92 (8433) Encaminha para apreciação e deliberação PL 32, de 16 de agosto de 2013, 
que transfere parte da área outorgada à Ordem dos Advogados do Brasil, Subseção Santo 
André, ao Instituto de Previdência de Santo André – IPSA, para construção de rampa de 
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acesso ao edifício sede da autarquia municipal [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 1675/06 (8434) Encaminha para 
apreciação PL 34, de 16 de agosto de 2013, que altera a Lei n. 9.469, de 17 de junho de 
2013, que dispõe sobre a alteração da denominação de “Parque Natural do Pedroso 
Prefeito Lincoln Grillo” para “Parque Natural Municipal do Pedroso Prefeito Lincoln Grillo” 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 2708/13 (8435) Encaminha para 
apreciação e deliberação PL 33, de 16 de agosto de 2013, que dispõe sobre a 
denominação de logradouro localizado no Núcleo Bizâncio, no Jardim Santo André 
[CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 2707/13 (8436) Encaminha para apreciação e 
deliberação PL 35, de 16 de agosto de 2013, que dispõe sobre a denominação de 
logradouros no Setor Fiscal 31 do Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 2706/13 (8437) Encaminha para apreciação e deliberação 
PL 36, de 17 de agosto de 2013, que autoriza abrir crédito adicional no valor de 
R$21.746.545,00, destinado à adequação de dotação para obras e instalações, serviços 
de terceiros e auxílio financeiro [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. 
CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1349/13 (8432) Encaminha cópia do Balanço 
Financeiro, Balancete da Despesa Simplificada, bem como os Balancetes das Despesas e 
Receitas Extra-Orçamentárias, referentes ao mês de julho de 2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SEMASA 21/13 (8335) Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial 50/2013 [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
21/13 (8423) Encaminha cópia dos Editais Tomadas de Preços 06/2013 e 07/2013 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO (8431) Convida 
para o 11º Ciclo de Debates com Agentes Políticos e Dirigente Municipais, a ser realizado 
na cidade de São Paulo, com previsão de início às 10h30min do dia 19 de setembro, na 
Av. Rangel Pestana n. 315, Anexo I [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 2739/13 
(8501) Requerimento de informações sobre o Processo de Compras n. 251/13, com 
dispensa de licitação, cujo objeto “Polpa de Tomate”, no valor de R$23.200,00, adjudicado 
à Empresa Heros Promoções de Vendas e Comércio de Gêneros Alimentícios Ltda.-ME 
pela Craisa; 1317/13 (8502) Requerimento de informações acerca do rol de medicações 
consideradas de uso contínuo que estão em falta junto aos Postos de Saúde Municipal 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) E DIVERSOS VEREADORES 2736/13 (8498) Requerimento de 
informações ao Presidente da Câmara sobre a empresa contratada para fornecimento de 
materiais gráficos a esta Casa; 2737/13 (8499) Requerimento de informações ao 
Presidente da Câmara sobre majoração do tíquete refeição – Bônus Refeição; 2738/13 
(8500) Requerimento de informações ao Presidente da Câmara sobre procedimentos 
específicos (licitação/projetos logísticos e etc.) para adequação desta Casa 
[JUSTIFICADOS pelo Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima)]. VEREADOR ALMIR 
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ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 2730/13 (8483) Indicação para recolhimento de 
dejetos oriundos de poda de árvore localizados em frente ao n. 284 da Rua Manoel Ferraz, 
Vila Humaitá; 660/13 (8484) Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da 
Rua Clementino Fraga, Bairro Guaraciaba; 2731/13 (8485) Indicação para operação tapa-
buraco em toda extensão da Rua Adelino Fontoura, Bairro Jardim Silvana; 1408/13 (8486) 
Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da Rua Castro Lopes, Bairro 
Condomínio Maracanã; 484/13 (8487) Indicação para poda de árvore localizada na altura 
do n. 500 da Rua das Aroeiras, Bairro Jardim. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) 2716/13 (8451) Indicação para poda da árvore localizada na Rua 
Jamaica, em frente ao n. 360, Parque das Nações; 271/13 (8452) Indicação para 
recapeamento asfáltico entre os números 300 a 900 da Rua Bélgica, Parque das Nações; 
2717/13 (8453) Indicação para poda da árvore localizada na altura do n. 99 da Rua Teles 
Barreto, Vila Alto Santo André; 2369/13 (8454) Indicação para recapeamento asfáltico em 
toda extensão da Rua Artur Bernardes, Jardim Utinga; 2582/13 (8455) Indicação para poda 
da árvore localizada na altura do n. 910 da Rua Suíça, Parque das Nações 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1953/13 (8478) Indicação para construção de calçada na 
Praça Állido Cussiol, na Rua Carijós, Jardim Alvorada; 2727/13 (8479) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores da Rua Barão de Loreto, Jardim Santo 
André, que solicitam iluminação na viela existente na altura do n. 36; 2728/13 (8480) 
Indicação para recapeamento das Ruas Aldemar Tavares, Sebastião do Amaral, Afonso 
Arinos, Da Constituinte, Euclides Figueiredo e Dr. Mayera, Vila Tibiricá; 2729/13 (8481) 
Requerimento de informações acerca do serviço de varrição na Vila Palmares; 1953/13 
(8482) Indicação para instalação de corrimão na escadaria existente na Praça Állido 
Cussiol, na Rua Carijós, Jardim Alvorada [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. 
VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 1247/13 (8531) 
Requerimento de informações sobre o Protocolo n. 2582/13, Proc. 13901/2013-3, que 
solicita instalação de semáforo na esquina entre a Estrada do Pedroso e Rua Oiapoque, 
Parque Miami; 148/13 (8532) Requerimento a AES/Eletropaulo para substituição de poste 
de concreto localizado na Av. Dom Pedro I, altura do n. 2.917, Vila Vitória; 856/13 (8533) 
Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da Rua Sagres, Vila Luzita; 267/13 
(8534) Indicação para instalação de um piscinão ou outro equipamento que resolva o 
problema de enchentes na Rua da Constituição, altura do n. 115, Jardim Santa Cristina; 
888/13 (8535) Indicação para solucionar problema de erosão de encosta no entroncamento 
da Rua Flor de Inverno com a Rua Caminho do Mar, Jardim Cipreste. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 2746/13 (8518) Requerimento 
de informações sobre a manutenção da EMEIEF Professora Elaine Cena Chaves Maia, 
localizado na Rua Petrogrado s/n, Jardim Santo Alberto; 897/13 (8519) Indicação para 
remoção de três tocos de árvores localizados na Av. Araucária, em frente aos números 
432, 440 e 561, Parque Novo Oratório; 877/13 (8520) Indicação para implantação de radar 
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móvel para controle de velocidade na Rua dos Aliados, no trecho compreendido entre a 
Rua Frei Caneca e Rua Santa Adélia, Bairro Bangu; 1087/13 (8521) Indicação para efetuar 
reparos no solo da Rua Somália, em frente ao n. 434, Parque Novo Oratório; 2747/13 
(8522) Requerimento de informações sobre a utilização de sala de aula provisória na 
EMEIEF Sylvia Orthof, localizada na Rua Alfa s/n, Vila Mazzei [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) 1341/13 (8448) Requerimento de informações sobre o 
Processo n. 21.948/2012, referente à concessão de terreno de propriedade da Prefeitura 
de Santo André, em favor da Associação dos Deficientes Auditivos – Visuais e Deficientes 
Auditivos – ADAVIDA; 130/13 (8449) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de 
Polícia Militar para destacamento de uma base comunitária móvel para realização de 
segurança na Praça Pompéia, Vila Gilda; 2715/13 (8450) Indicação para criação de um 
plano de carreira para médicos, privilegiando o concurso público dentro do quadro da 
saúde da Prefeitura de Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS 
VEREADORES 2713/13 (8446) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Daniel de Melo Farhat, ocorrido no último dia 15; 2714/13 (8447) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Wilma 
Bevilacqua, ocorrido no último dia 07 [JUSTIFICADOS pelo Vereador Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano)]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 1665/13 (8524) Indicação para construção de muro de arrimo em 
terreno público localizado na Rua Assis Chateaubriand, Bairro Centreville; 2748/13 (8525) 
Indicação para aquisição de suprimentos de escritório e papelaria para abastecer as UBS e 
USF do município; 1588/13 (8526) Requerimento de informações referentes à construção 
do Programa de Saúde da Família do Jardim Carla [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 
244/13 (8488) Requerimento de informações sobre a existência de programa para custeio 
para tratamento de dependentes químicos no município; 2732/13 (8489) Indicação para 
permanência de um agente de saúde em todas as creches e escolas municipais; 2733/13 
(8490) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar para policiamento 
intensivo na Rua Trinta de Setembro e imediações, Bairro Paraíso; 1725/13 (8491) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar para policiamento 
intensivo na Rua Padre Capra e imediações, Vila Assunção; 161/13 (8492) Indicação para 
limpeza e capinação da Rua dos Eucaliptos, Parque João Ramalho [JUSTIFICADAS as 
proposituras pela autora]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) 2743/13 (8513) Requerimento de informações referentes às empresas 
COMGÁS – Companhia de Gás de São Paulo e G.V.T. – Global Village Telecom, acerca 
da execução dos serviços neste município; 910/13 (8514) Requerimento encaminhando 
abaixo-assinado dos moradores da Av. Martim Francisco, no trecho compreendido entre a 
Rua Guimarães Passos e Av. Sapopemba, no Jardim Utinga, que solicitam recapeamento 
asfáltico do referido trecho; 476/13 (8515) Indicação para capeamento asfáltico da viela 
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situada nas Ruas Atabaca, entre os números 775 e 781, que liga até a Rua Almada, entre 
os números 787 e 795-C, Jardim Santo Alberto; 2744/13 (8516) Indicação para 
substituição da placa com a inscrição “Atenção – Travessia de Escolares”, localizada na 
Rua Vilna, em frente ao n. 167, Vila Matarazzo; 821/13 (8517) Indicação para colocação de 
placa de denominação da Rua Avinhão, esquina com a Rua Guadalajara, Jardim das 
Maravilhas. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 2721/13 (8461) Indicação para implantação do sistema de iluminação 
pública na Praça Leonildo Nalli, localizada na Rua Coronel PM Celestino Henrique 
Fernandes, Bairro Santa Maria; 1554/13 (8462) Indicação para implantação de sistema de 
iluminação pública na Praça Iwao Ito, localizada na Rua Juquiá com Rua Humberto de 
Campo, Vila Eldízia. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 483/13 (8444) Indicação para que seja realizada operação tapa-buraco na Rua 
Carijós, em frente aos números 2797, 2857, 2791 e 2715, Jardim Alvorada; 2712/13 (8445) 
Indicação para pintura da quadra de esportes e conserto do alambrado existente na Praça 
Dr. José Poletto, localizada entre as Ruas Andrinopla e Sidon, Jardim Oriental. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 2122/13 (8464) 
Indicação para melhorias nos sarjetões localizados na Rua Alice Costa com Alameda São 
Caetano e Rua Jequitibás, Bairro Campestre; 2722/13 (8465) Indicação para manutenção 
em área pública localizada nas imediações do Viaduto Engenheiro Luís Meira, Vila 
Príncipe de Gales; 687/13 (8466) Requerimento de informações sobre a instalação de 
semáforo na Alameda São Caetano com Avenida Tietê, Bairro Campestre; 2723/13 (8467) 
Requerimento ao Comando da Polícia Militar de policiamento ostensivo na Avenida Dom 
Pedro II e Rua dos Coqueiros, Bairro Campestre; 2724/13 (8468) Requerimento ao 
Presidente desta Casa de instalação de Comissões Especiais, com vista a estudarem com 
a maior brevidade possível a revisão, reformulação e atualização do Regimento Interno e 
da Lei Orgânica Municipal; 2725/13 (8469) PLCM 92/2013, dispondo sobre a Comunicação 
da Desnutrição Infantil e de Obesidade aos Conselhos Tutelares [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com 
exibição de vídeo]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) 2740/13 (8503) Indicação para operação tapa-buracos e sinalização de 
redutor de velocidade na Rua Piraí, Cidade São Jorge; 1147/13 (8504) Indicação para 
remoção de árvore na Rua dos Ciprestes, Jardim Irene; (8505) Indicação para remoção de 
veículos abandonados na Rua Saturno, Jardim Irene; 2140/13 (8506) Indicação para 
operação tapa-buracos na Rua Camões, Jardim Silveira; 2741/13 (8507) Indicação para 
limpeza, capinação e instalação de bancos e mesas de recreação na praça localizada no 
cruzamento das Ruas Cervantes e Camões, Jardim Silveira. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 2742/13 (8508) PLCM 94/2013, 
proíbe o uso e o sacrifício de animais em práticas de rituais religiosos no Município de 
Santo André [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 148/13 (8509) Indicação para troca de 
poste de iluminação na altura do n. 2917 da Av. Dom Pedro I, Vila Tibiriçá; 1956/13 (8510) 
Indicação para recapeamento asfáltico em um trecho da Rua Ingá, Vila Linda; 483/13 
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(8511) Indicação para recolocação de poste de iluminação na altura do n. 3682 da Rua 
Carijós, Jardim Alvorada; 940/13 (8512) Indicação para troca de placa indicativa na altura 
do n. 21 da Rua São Tomaz de Mouro, Bairro Sítio dos Vianas [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) E DIVERSOS VEREADORES 2745/13 (8530) PLCM 91/2013, 
dispõe sobre a aplicação de multa ao cidadão que for flagrado jogando lixo nos 
logradouros públicos fora dos equipamentos destinados para este fim e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, EDUCAÇÃO E 
SAÚDE]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
105/13 (8456) Indicação para sinalização de solo, pintura das faixas de pedestres e 
amarelo contínuo no trecho da Rua Giovanni Gronchi com Rua Procópio Ferreira, Jardim 
Ipanema; 2718/13 (8457) Indicação para envio de projeto objetivando produzir a 
distribuição de óculos e próteses em geral a pessoas com idade igual ou superior a 
sessenta anos; 2719/13 (8458) Indicação para envio de projeto objetivando a participação 
de entidades públicas e privadas na recuperação e conservação, controle, manutenção e 
preservação de praças municipais através de parceria com o título: “Adote uma praça”; 
953/13 (8459) Indicação para operação tapa-buracos na Av. Andrade Neves, altura do n. 
1220, Vila Helena; 2720/13 (8460) Indicação para desobstrução da boca-de-lobo existente 
na Alameda Sebastião do Amaral com Av. Dom Pedro I, altura do n. 2776, Vila Tibiriçá. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 2726/13 (8473) Indicação 
para vistoria na viela localizada ao lado do n. 113 da Rua Maranhão, Bairro Cidade São 
Jorge, a fim de ser realizada obra para contenção de águas de chuva e esgoto; 2751/13 
(8474) Requerimento à Secretaria da Educação do Estado de São Paulo de limpeza, 
capinação e manutenção geral no interior das escolas estaduais localizadas no 2º 
subdistrito de Santo André, assim como seja informado o porquê do total estado de 
abandono daquelas escolas; 1968/13 (8475) Requerimento de informações sobre a 
instalação de câmeras de videomonitoramento em diversas ruas da cidade; 999/13 (8476) 
Indicação para instalação de placa de bronze na Rua Lima, em homenagem ao local por 
ter sido ali que se iniciou o Bairro Camilópolis; 999/13 (8477) Indicação para remoção da 
árvore localizada na calçada da Rua Lima, pertencente ao imóvel de n. 406 da Rua Bari, 
Bairro Camilópolis [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO 
DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2749/13 (8528) Indicação para revitalização da 
Praça Maracanã, Bairro Condomínio Maracanã. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 2284/13 (8439) Indicação para envio de projeto de lei instituindo 
campanha para esclarecimento sobre a catarata no Município e dá outras providências; 
1274/13 (8440) Requerimento de informações sobre projeto de urbanização no Núcleo do 
Jardim Cristiane; 1427/13 (8441) Indicação para vistoria técnica e providências para 
conclusão da rede captadora de esgoto na Rua Santa Edwirges, Bairro Cidade São Jorge; 
2710/13 (8442) Indicação para construção de muro de arrimo na Viela Nove, Jardim Irene; 
2711/13 (8443) Indicação para substituição da placa de estacionamento para deficientes e 
reforço da sinalização de solo na Rua Rio Corumbiara, Bairro Parque Miami 
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[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1230/13 (8494) Indicação para 
serviços de revitalização de pintura de solo de sinalização de rotatória no entroncamento 
da Rua Himalaia com a Rua Indonésia, Parque Novo Oratório; 471/13 (8495) Indicação 
para vistoria técnica, no entroncamento da Rua Carijós com a Rua Agulhas Negras, Vila 
Linda, visando a eliminar o volume de água parada naquele local; 161/13 (8496) Indicação 
para limpeza, remoção de lixo e entulhos e nivelamento do campo de futebol localizado na 
Rua dos Eucaliptos, Vila João Ramalho; 58/13 (8497) Indicação para estudos 
emergenciais que disciplinem a coleta e o melhor encaminhamento dos resíduos/sobras 
das barracas das feiras livres de nosso município; 2735/13 (8493) PLCM 93/2013, que 
dispõe sobre a concessão de desconto de 50% em eventos cultuais artísticos para 
doadores de sangue e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
SAÚDE]; 58/13 (8523) Indicação para ações que determinem o atendimento da Lei n. 
7.506/97, em seu artigo 42, que define a identificação das barracas das feiras livres, em 
local visível, em nosso município. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). DIVERSOS VEREADORES 310/12 (8529) 
Proposta de Emenda à Lei Orgânica do Município n. 03/2013, que visa a acrescentar o art. 
87-A no Capítulo II, Título IV da Lei Orgânica do Município [CIENTE. À COMISSÃO DE 
JUSTIÇA]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos 
foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h12min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB PV PRP PTB PDT]. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Reforça convite para que a OAB e ACISA 
orientem os Vereadores no sentido de ajudar o Prefeito a fazer o hospital, pois são 
instituições que têm muito respeito e podem contribuir nesse processo de melhorar a 
saúde em Santo André. Em seguida registra que entendeu que o projeto Ficha Limpa viria 
somente a penalizar o trabalhador que cometeu pequenos delitos, mesmo tendo cumprido 
sua pena. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – 
Registra que apresentou requerimento para a Craisa aproveitar nos bancos de alimentos 
as sobras das feiras livres e apresenta fotos sobre o assunto. Em seguida pede que seja 
cumprida lei para que os feirantes usem crachá de identificação, a fim de facilitar o trabalho 
de fiscalização. Finaliza dizendo que não é contra o projeto Ficha Limpa, apresentado pelo 
Vereador Cicote, mas gostaria de ter prazo maior para discutir melhor a questão, 
principalmente no que tange a sofrer sanções pelo Tribunal de Contas, que considera um 
órgão político. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – 
Primeiramente parabeniza o Prefeito Carlos Grana pela instalação do sistema de lombo-
faixa, que é um redutor de velocidade que facilitará mais a travessia dos pedestres. Em 
seguida parabeniza os Vereadores que votaram favorável ao projeto Ficha Limpa e registra 
sua indignação com o novo projeto apresentado, que é demagogo e oportunista, mas que 
assinou e apresentará emendas para melhorar a matéria. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Registra que os Vereadores não 
votaram contra o projeto Ficha Limpa, do Vereador Cicote, mas sim contra a redação que 
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estava falha, cometendo os mesmos erros do projeto federal e a intenção de vários 
Vereadores era construir uma discussão mais aprofundada e apresentar emendas com o 
intuito de sanar as imperfeições existentes na ideia inicial. Em seguida faz breve 
comparação do projeto apresentado hoje na Casa com o que foi rejeitado e finaliza 
explicando que muitas decisões do Tribunal de Contas são anuladas no Poder Judiciário, 
que é onde está garantido o contraditório e a ampla defesa do cidadão. Finaliza dizendo 
que certamente o atual projeto será votado, pois isso significa um avanço para a cidade. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Registra que é favorável ao projeto e participou, juntamente com o Deputado 
Federal Vanderlei Siraque, quando o Projeto Ficha Limpa federal estava sendo discutido, 
em São Paulo, pela OAB, Promotores e CNBB, pois a Igreja Católica também estava 
empenhada no debate do projeto em âmbito federal. Diz ainda que os Vereadores são a 
favor do projeto Ficha Limpa, por isso pediu ao Vereador Cicote, e o mesmo negou, o 
adiamento da matéria, pois a seu ver carecia de maiores discussões, bem como 
apresentação de emendas, principalmente para que o Judiciário passasse a ser o órgão 
competente para julgar, pois esse é o direito constitucional do cidadão. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Inicia lembrando que o Projeto Ficha Limpa 
federal é de iniciativa popular e não da iniciativa de algum partido, tendo a igreja, a OAB e 
outras entidades encampado a captação de um milhão de assinaturas, pois se dependesse 
da classe política não se tornaria realidade. Ressalta, ainda, que projeto de emenda à Lei 
Orgânica tem interstício de 10 dias e que se o projeto tivesse sido aprovado só retornaria à 
Ordem do Dia em 03 de setembro, tempo suficiente para emendar o projeto. Lamenta que 
o discurso feito na presente sessão não tenha sido usado na terça-feira, pois naquela 
oportunidade foi falado que o projeto era desnecessário, em virtude de haver projeto em 
nível federal. Lamenta também que na terça-feira não tenham debatido o projeto. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Concorda que essa 
discussão deve ser aprofundada e deveria ter sido feita pelo Vereador Cicote, antes da 
votação do projeto. Lembra que os Vereadores sugeriram o adiamento do projeto por cinco 
sessões, a fim de possibilitar a apresentação de emenda, para melhorar a matéria, o que 
não foi acatado pelo autor do projeto. Manifesta-se favorável ao projeto Ficha Limpa, mas 
não da forma como foi colocado. Deixa claro que não é comprometido com questões que o 
impeçam de votar em prol da população, pois não é político viciado, visto que é seu 
primeiro mandato. Salienta que não votou contra e que somente se absteve de votar, 
porque, em sua opinião, o projeto deveria ser melhorado. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Deixa claro que votou o projeto, virou essa página e 
deixará que a história se encarregue de analisar a participação de cada um. Comenta que 
o ex-prefeito Aidan Ravin moveu processo judicial em relação ao fato de que no dia das 
eleições, na madrugada, dezenas de milhares de pessoas receberam, em suas casas, um 
telefonema com uma gravação com a voz do então prefeito pedindo voto aos eleitores; 
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espera que os culpados pela autoria desse crime sejam identificados e que os 
responsáveis paguem suas penas em todas as esferas cabíveis. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Convida a todos para o fórum que 
acontece na presente data, na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, onde será 
discutida a redução da maioridade penal, por iniciativa do Deputado Campos Machado, 
atendendo ao clamor popular que pede a redução da maioridade penal. Cita que 77% dos 
crimes das delegacias da 8ª Seccional têm envolvimento de menor de idade. Parabeniza 
os vereadores do PTB por votarem sim ao projeto Ficha Limpa, cujo projeto é questão de 
honra para o PTB. Lembra que os vereadores tiveram oito meses para discutir o projeto, 
ao passo que projetos do Executivo chegam a esta Casa para serem votados no mesmo 
dia. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Entende que 
o projeto Ficha Limpa deveria ter sido aprovado, independente do projeto em nível federal, 
pois considera que é o mínimo que a opinião pública espera das Câmaras Municipais. Faz 
um resumo do processo movido acerca do telefonema recebido por diversos munícipes, de 
madrugada, na véspera da eleição. Espera que a Justiça determine brevemente o assunto, 
pois muitas pessoas foram importunadas com isso. VEREADOR COSMO RODRIGUES 
CARDOSO (COSMO DO GÁS) – Agradece serviço que está sendo feito no escadão 
existente no Parque João Ramalho, na Viela Mata Cachorro, utilizada pelas crianças que 
estudam na Escola João de Barros. Pede, ainda, urgentes providências quanto a enorme 
buraco no Jardim Cipreste que está desmoronando a rua, colocando em risco 
desabamento de cerca de oito casas. Solicita urgente construção de piscinão no Jardim 
Santa Cristina, onde faleceu um senhor no início do ano em virtude das enchentes no 
local. Lembra que nos referidos bairros não há sinal de internet, razão pela qual apresenta 
as necessidades daqueles locais. Às 18h05min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI 10/12, protocolo 002090, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre as 
ocupações dos imóveis de que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei n. 9.018, 
de 21 de dezembro de 2007. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento 
Urbano apresentaram o Parecer n. 03/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada 
Mensagem Aditiva, protocolo 000641. PROCESSO N. 1.575/06 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
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ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 
005550, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos 
nos cemitérios de Santo André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de 
Desenvolvimento Urbano e de Cidadania apresentaram o Parecer n. 01/12 opinando pela 
sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000655. Apresentadas 
Emenda Aditiva, protocolo 003842 e Emendas Modificativas, protocolos 005150, 005613, 
005614 e 005615. PROCESSO N. 816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 3º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 17/13, protocolo 001991, de autoria 
do Vereador José Montoro Filho – Montorinho, que dispõe sobre denominar Passarela 
Tainá Teixeira da Silva a passarela de pedestres a ser construída sobre a Avenida Prestes 
Maia, que tem por objetivo beneficiar moradores do Núcleo Habitacional Tamarutaca, do 
Conjunto Habitacional Prestes Maia e região. As Comissões de Justiça e de Segurança 
Pública apresentaram o Parecer n. 2/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 
991/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DEZ SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 37/13, protocolo 004272, de autoria do Vereador Alemão Duarte, 
que dispõe sobre a instituição do Dia Municipal de Doação Voluntária de Sangue. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. Apresentada Emenda 
Modificativa, protocolo 005873. PROCESSO N. 2.770/09 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 
09/13, protocolo 003351, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e outros Vereadores, 
que altera o teor do art. 9º da Resolução nº 02, de 1981, que dispõe sobre o Regimento 
Interno. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 1.562/13 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 6º - Discussão adiada e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo n. 
21/13, protocolo 006231, referente ao PROJETO DE LEI CM 16/13, que dispõe sobre o 
prolongamento da Rua Flor de Cactus, Jardim Sorocaba. A Comissão de Justiça 
apresentou o Parecer n. 44/13 opinando pela sua manutenção. PROCESSO N. 990/13 - 
quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)] ITEM 7º - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO 
ao Senhor Prefeito, protocolo 008336, de autoria do Vereador Tonho Lagoa, de 
informações do departamento competente acerca de projeto em área no Jardim Santo 
André [APROVADO] ITEM 8º - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao 
Senhor Prefeito, protocolo 008338, de autoria do Vereador Tonho Lagoa, de informações 
sobre o atendimento das crianças e adolescentes nas Unidades de Saúde do Município 
[APROVADO] ITEM 9º - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor 
Prefeito, protocolo 008347, de autoria do Vereador Sargento Lôbo, de informações acerca 
dos problemas da precariedade ou falta de iluminação pública em diversos pontos da 
cidade [APROVADO] ITEM 10 - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO à 
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Eletropaulo, protocolo 008348, de autoria do Vereador Sargento Lôbo, de substituição do 
poste localizado no canteiro da Av. da Paz, em frente ao Banco do Brasil, em Utinga 
[APROVADO] ITEM 11 - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor 
Prefeito, protocolo 008350, de autoria do Vereador Edson Sardano, de informações sobre 
a continuidade da obra realizada em parceria com o Governo Federal, atualmente 
abandonada, na confluência da Rua Catiguá com a Av. Itamarati, no Parque Erasmo 
Assunção [APROVADO] ITEM 12 - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao 
Senhor Prefeito, protocolo 008351, de autoria do Vereador Edson Sardano, de informações 
sobre os radares existentes atualmente no município [APROVADO] ITEM 13 - Discussão 
adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor Superintendente do Semasa, protocolo 
008352, de autoria do Vereador Edson Sardano, de informações sobre a coleta de 
resíduos infectantes, especialmente quanto aos valores cobrados e periodicidade de 
realização das coletas [APROVADO] ITEM 14 - Discussão adiada e votação do 
REQUERIMENTO ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar, protocolo 008369, de 
autoria da Vereadora Elian Santana, de policiamento intensivo na Travessa Algecíras e 
imediações, no Jardim das Maravilhas [APROVADO] ITEM 15 - Discussão adiada e 
votação do REQUERIMENTO ao Senhor Prefeito, protocolo 008371, de autoria do 
Vereador Ronaldo de Castro, de informações acerca do funcionamento do Posto de Saúde 
localizado na Rua Doutor Almenor, s/n, Jardim Alvorada [APROVADO] ITEM 16 - 
Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor Prefeito, protocolo 008375, 
de autoria do Vereador Luiz Zacarias, solicitando o encaminhamento de cópia dos 
documentos relativos à Fundação ABC – FUABC [APROVADO] ITEM 17 - Discussão 
adiada e votação do REQUERIMENTO ao Comando da Polícia Militar, protocolo 008376, 
de autoria do Vereador Luiz Zacarias, visando à implantação de policiamento ostensivo 
nos Bairros Campestre e Santa Maria [APROVADO] ITEM 18 - Discussão adiada e 
votação do REQUERIMENTO ao CPAM-6, protocolo 008377, de autoria do Vereador Luiz 
Zacarias, de policiamento ostensivo nas Vilas Palmares e Sacadura Cabral [APROVADO] 
ITEM 19 - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor Prefeito, protocolo 
008381, de autoria da Vereadora Profª Bete Tonobohn Siraque, de informações acerca de 
imóvel localizado na Rua Tirana, 350 – Vila Francisco Matarazzo [APROVADO] ITEM 20 - 
Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO à AES/Eletropaulo, protocolo 008386, 
de autoria do Vereador Cosmo do Gás, de remoção do poste de luz na Rua Pero Vaz, 
defronte ao n. 127, Vila Luzita [APROVADO] ITEM 21 - Discussão adiada e votação do 
REQUERIMENTO ao Senhor Prefeito, protocolo 008387, de autoria do Vereador Cosmo 
do Gás, de informação sobre o protocolado de nº 3542/2013, Proc. n. 17100/2013-6 no 
qual solicitamos remoção da árvore na Rua Lauro Muller n. 630 – Sacadura Cabral 
[APROVADO] ITEM 22 - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor 
Prefeito, protocolo 008389, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, de informação sobre 
obras do PAC (urbanização e infraestrutura) no Complexo Jardim Irene (Cipreste) 
[APROVADO] ITEM 23 - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor 
Prefeito, protocolo 008390, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, de estudos que 
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viabilizem a extinção da cobrança de taxa de drenagem, cobrada nas contas de 
fornecimento de água e esgotos de nosso município [APROVADO] ITEM 24 - Discussão 
adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor Prefeito, protocolo 008394, de autoria 
do Vereador Toninho de Jesus, de informações sobre o andamento do Projeto do 
Município de Santo André, para o atendimento da Legislação Federal, que trata da Política 
Nacional de Mobilidade Urbana (Lei 12.587 de 03 de janeiro de 2012) [APROVADO] ITEM 
25 - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor Prefeito, protocolo 
008408, de autoria do Vereador Roberto Rautenberg, de informações referentes à 
aplicação do montante arrecadado em multas de trânsito no âmbito do Município 
[APROVADO] ITEM 26 - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor 
Prefeito, protocolo 008416, de autoria do Vereador Ailton Lima, de informações sobre a 
empresa que prestou serviços de infraestrutura tangentes à montagem de palcos, 
iluminação, recolhimento e destinação de sólidos (lixo) junto ao XIII Festival de Inverno de 
Paranapiacaba [APROVADO] ITEM 27 - Discussão adiada e votação do 
REQUERIMENTO à Mesa deste Legislativo, protocolo 008419, de autoria do Vereador 
José Montoro Filho - Montorinho, de juntada de documentos ao Processo n. 1878/13 que 
trata de Projetos de Lei apresentados por Vereadores desta Casa de Leis, que dispõem 
sobre emissão de ruídos sonoros provenientes de equipamentos de som instalados em 
veículos automotores [APROVADO] ITEM 28 - Discussão adiada e votação do 
REQUERIMENTO, protocolo 008374, visando inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento de Caio Crizostomo dos Santos, ocorrido na data de 16 de agosto de 2013. É 
observado um minuto de silêncio em homenagem póstuma. [APROVADO] ITEM 29 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 22/13, protocolo 006057, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a denominação de 
prolongamento da Rua Vidal de Negreiros, localizados no Bairro Silveira, no Município de 
Santo André. Pendente da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2271/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)] ITEM 30 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 23/13, protocolo 
006058, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei n. 9.407, de 17 de maio 
de 2012, que dispõe sobre o tratamento diferenciado, simplificado e favorecido às 
Microempresas e Empresas de Pequeno Porte, de que trata a Lei Complementar Federal 
n. 123/06. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer n. 09/13 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 254/12 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 
31 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 24/13, protocolo 006110, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a nova estrutura de cargos em 
comissão da Administração Pública Direta de Santo André. Pendente das Comissões de 
Justiça e de Finanças. PROCESSO N. 1.650/12 - quorum: M.A. [ADIADO POR QUATRO 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 32 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 40/13, protocolo 004473, de 
autoria do Vereador Ailton Lima, que dispõe sobre a instituição do Dia Municipal de 
Doação Voluntária de Medula Óssea, no âmbito do Município de Santo André. As 
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Comissões de Justiça e de Saúde apresentaram o Parecer n. 01/13 opinando pela sua 
aprovação. Apresentada Emenda Supressiva, protocolo 007757. PROCESSO N. 2.500/06 
- quorum: m.s. [APROVADO]. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, parabeniza novamente os Vereadores que 
votaram favoravelmente ao projeto Ficha Limpa e respeita a opinião dos que se abstiveram 
ou votaram contra. Em seguida registra que os Vereadores que teceram comentário 
contrário, 48 horas após apresentaram projeto idêntico ao rejeitado, mudando apenas um 
item que poderia ser acrescentado em segunda discussão. Finaliza dizendo que seu 
projeto não era demagogo, haja vista no final do ano passado ter recebido apoio da OAB, 
do então candidato Carlos Grana, bem com do Luiz Turco e na terça-feira contou também 
com o voto de oito Vereadores. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra 
ao Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), que primeiramente 
agradece ao Vereador Almir Cicote por assinar a proposta atual de autoria dos Vereadores 
da Casa, que assegura a ampla defesa do cidadão, uma vez que muitas decisões do 
Tribunal de Contas são anuladas pelo Poder Judiciário, como foi o caso do ex-prefeito 
João Avamileno, na questão do Parque Sabina. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) consulta os Vereadores acerca do pedido do Secretário de Finanças que 
gostaria de vir a Casa na próxima terça-feira para conversar com os Vereadores a respeito 
do projeto de lei do Refis que está em tramitação. Pela ordem, Vereador Evilásio Santana 
Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que a discussão do projeto 
Ficha Limpa parece ser mais importante que a construção de hospitais na cidade e 
conclama todos os Vereadores a fazerem uso da Tribuna manifestando-se a favor de 
hospitais e se disponibilize a doar cimento, areia ou outro material para a construção do 
prédio. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA). Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e manifesta-se a favor do hospital do idoso, do hospital 
infantil, do hospital geral e diz que acha 150 leitos pouco. Acredita que se os ralos da 
corrupção forem contidos, sobrará dinheiro para fazer muito hospital. Defende sejam 
discutidos os projetos da Ficha Limpa visto que a corrupção é a maior doença deste país, 
não somente na política, mas em todas as esferas da sociedade, como, por exemplo, na 
Polícia e na obtenção de carteiras de motorista. Lembra que é preciso alguma ação, pois a 
iniciativa compete ao Executivo, que é quem executa, mas é preciso discutir de onde virá o 
dinheiro para todas as obras de que a cidade necessita, pois ao Legislativo compete 
fiscalizar os atos do Executivo. Sobre o convite do Vereador Rautenberg com relação à 
discussão da maioridade penal, considera vergonhoso resumir o problema da segurança 
pública apenas à questão da maioridade penal, pois o criminoso usa celular e comanda o 
crime de dentro da penitenciária, então considera que algumas coisas são oportunismo 
político e não discute, de fato, o problema da segurança pública, visto que o adulto que 
comete crime muitas vezes responde em liberdade. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, o Vereador 
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Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e inicia 
lamentando que o Vereador Bahia tenha se retirado do plenário. Considera que nenhum 
vereador tenha medo, nem seja contra um hospital com 150 leitos. Fala que foi eleito com 
2.198 votos fazendo um trabalho sincero e honesto, pregando mudanças, mas representa 
toda a cidade. Deixa claro que é a favor do hospital, mas considera que é preciso discutir 
outras coisas. Considera louvável o vereador usar a tribuna para dizer que vai dar mil 
sacos de cimento e o Vereador Lôbo dizer que vai doar areia; lembra que um hospital não 
é construído apenas com cimento e areia. Entende que a construção cabe ao Executivo 
que fez sua campanha defendendo a bandeira do hospital e que aos vereadores cabe 
ajudar o Executivo e fiscalizá-lo. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 
presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. Quando da votação dos 
Protocolos 8446 e 8447, Votos de Pesar, é observado um minuto de silêncio em 
homenagem póstuma, sendo, ao final, APROVADOS. Às 18h44min, passa-se às 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO) – Inicia dizendo que pretende falar sobre o Ficha Limpa e sobre seu 
voto. Considera que o Presidente Donizeti foi feliz ao lembrar que um dos movimentos que 
criou o Ficha Limpa foi o movimento da Igreja Católica e fala que faz parte do movimento 
da igreja há muitos anos e jamais poderia ser contra referido projeto, mas, foi alertado que 
o Vereador Eduardo Leite gostaria de apresentar emenda ao projeto, e, infelizmente, na 
terça-feira não foi possível discutir o assunto. Coloca que as reuniões dos vereadores no 
plenarinho têm sido conduzidas pelo vice-presidente ou pelo Vereador Luiz Zacarias e que 
o presidente tem ficado muito ausente. Registra que a única oportunidade que teve de 
discutir esse projeto nesta Casa foi quando o Vereador Tonho perguntou ao Vereador 
Cicote para o que servia o projeto, sendo que a resposta do autor foi que o projeto não 
servia para nada. Deixa claro que não gostaria que ninguém tirasse proveito desse projeto 
para fazer campanha. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Reforça que é favorável ao princípio do projeto Ficha Limpa, e 
que houve divergência na terça-feira quanto ao projeto ora apresentado, visto que não é o 
Tribunal de Contas quem fará o julgamento, e sim o Poder Judiciário, sendo assim, foi 
apresentado outro projeto nesta sessão corrigindo essa divergência. Acredita ser 
desnecessário esse embate e sugere que os acordos sejam construídos coletivamente 
nesta Casa. Manifesta sua tristeza pela fala do Vereador Cicote quando da apreciação do 
referido projeto na última sessão e contesta dizendo que seria um caso de pedir quebra de 
decoro parlamentar, tamanho o desrespeito da acusação. Finaliza dizendo que se orgulha 
de sua origem digna e de todas suas conquistas com muito trabalho. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Enfatiza que não concordou com a reunião 
com os Secretários no plenarinho e, inclusive, não estava presente. Conclama ao Vereador 
Luiz Alberto, que também é um homem da igreja, para não permitir que as discussões com 
Secretários aconteçam às escondidas e que não participará se ocorrerem no plenarinho. 
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Discorda que as discussões aconteçam no horário da sessão, desperdiçando o tempo em 
que a sessão é televisionada e pode ser acompanhada pela população, bem como, por 
acarretar em atrasos nas sessões solenes. Argumenta ainda que os Vereadores tiveram 
tempo para discutir o projeto Ficha Limpa e se algum Vereador acreditava que podia ser 
melhorado, deveria apresentar emenda. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) – Fala que na próxima sessão registrará novamente os nomes dos 
oito Vereadores que foram favoráveis ao projeto Ficha Limpa, apresentado na última terça-
feira. Diz que na última sessão foi chamado até de demagogo por seu projeto e, em 
nenhum momento, colocou-se na posição de vítima, pois entende que nesta Casa os 
debates são acalorados e, por vezes, agressivos. Quanto ao projeto hoje apresentado, 
idêntico ao anterior, com a supressão de apenas um item, o qual poderia ter sido corrigido 
através de uma emenda, parabeniza os Vereadores que entenderam o equívoco e 
assinaram o projeto nesta sessão, superando o debate. Registra que não cometeu o 
equívoco e que cada um vota conforme sua consciência e assume a responsabilidade pelo 
seu voto e sua fala. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Explica que não se sentiu confortável para votar o projeto Ficha Limpa na última sessão, 
porque o debate começou somente durante a última sessão, antes as discussões eram 
feitas apenas no plenarinho, tendo presenciado o próprio autor dizer que o projeto não 
serviria para nada, por isso teve dúvida quanto à votação. Diz que é favorável a que todas 
as discussões com Secretários sejam realizadas no Plenário. Fala ainda que lutará e 
buscará projetos que melhorem a qualidade de vida da população. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Fala que esteve ausente durante 
a votação na terça-feira, porque foi socorrer uma pessoa internada no PS Central. Diz que 
é favorável ao projeto Ficha Limpa, mas depois de falar com o Vereador Eduardo Leite, 
votaria contrário porque preferia pesquisar e estudar a matéria antes, não bastando 
apenas ler o projeto. Entende que o debate precisa ser exaustivamente feito durante a 
sessão e também é contrário às reuniões durante as sessões e no plenarinho, para que os 
munícipes possam acompanhar, colocando-se à disposição para assinar qualquer 
documento que proíba esse expediente. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) – Diz que cada Vereador foi eleito por defender uma posição 
política e, dirigindo-se ao Presidente, explica que a proposta de plebiscito para a redução 
da maioridade penal é uma luta apartidária e todos os Vereadores foram convidados para 
discutir sobre o assunto, de extrema urgência na nossa sociedade, em que muitos crimes 
são cometidos por menores. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Concorda que no parlamento as discussões sejam acaloradas, mas 
entende a indignação da Vereadora Profª Bete Siraque pela deslealdade cometida pelo 
Vereador Cicote quando da apreciação do projeto na última terça-feira. Explica que não 
era de seu conhecimento que poderiam ter aprovado o projeto e ainda teriam dez dias para 
debater. Diz que a forma como estava apresentada a propositura poderia acarretar em 
injustiças e que, para que todos os Vereadores pudessem entender a questão jurídica, 
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seria necessário mais tempo para discutir, mesmo porque algumas expressões jurídicas 
são acessíveis somente aos advogados. Pede agilidade na votação na Comissão de 
Justiça. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que consultou 
na pauta da Ordem do Dia da terça-feira e constava, logo abaixo do projeto, o interstício 
mínimo de dez dias, mostrando a importância de leitura prévia dos projetos. VEREADOR 
COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) – Diz da sua luta para a construção 
no hospital na Vila Luzita e bairros próximos, local bastante populoso. Manifesta apoio pela 
redução da maioridade penal para quinze anos, bem como a pena de morte em alguns 
casos. Fala que ganhou as eleições com coragem e a força do povo e que no próximo ano 
também poderá contribuir com mil sacos de cimento para a construção do hospital. Finaliza 
enaltecendo o trabalho do Vereador Bahia. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) ressalta que querer resumir o problema da segurança pública do país 
apenas com a redução da maioridade penal é vergonhoso, pois o que falar dos criminosos 
que comandam mesmo dentro das penitenciárias, por isso defende uma reformulação 
completa do Código Penal. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) 
concorda com o Vereador Cosmo do Gás e acredita na importância de um hospital 
também naquela região, tendo se manifestado o Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) e o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Nada 
mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
encerrada a presente sessão, às dezenove horas e trinta minutos. Eu, Márcia Gabriela 
Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada 
conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
 

 
 
 
               Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


